

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes.	1 peseta
Por años	10 "
Fuera de Segovia,	
trimestre	350 ptas.
semestre	7 "
Año	12 "
Extranjero, año	80 "

IMPRESA

Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUPINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Isabel la Católica, 6

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—INFORMACION MERCANTIL.—PUBLICIDAD

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPEDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

ENSEÑANZAS DE LA HISTORIA

Aparte de muy sobresalientes cualidades que el carácter Español encierra en cuanto á nobleza é hidalguía y que no deben regatearse, es forzoso reconocer que en la vida social, y de la política ó bien de los negocios, tiene la cándidez de niño.

Hoy como ayer, y ayer como antaño, donde hay un corro de compatriotas surge por regla general la crítica sinceramente sentida y nerviosamente espuesta de cuanto es perjudicial al país, ó incorrecto dentro de los moldes sociales más perfectos, pero con la fatalidad persistente de que esa crítica lógica, racional, y las más veces exacta, no saliendo jamás de la sombra en que se formula y desapareciendo con la disolución del grupo en que se delineó con esa perfección con que es capaz, de hacerlo la ardiente imaginación de la discusión á la faz pública, con entereza bastante, el poderoso efecto útil de corrección que debiera lograrse en toda sociedad que desligase sin distingos las consideraciones sociales que si merecen siempre las personas, deben ser ajenas á los problemas de la vida de relación, á los asuntos de todo género que con su encadenamiento forman el progreso de los pueblos.

Mi ancianidad y la experiencia de ella patrimonio, dicenme que esa índole de complacencias altamente ilícitas cuando no tienden al bien común por que se traducen en el incumplimiento de la ley, en la ocultación de lo incorrecto, ó en la inadmisibilidad

traba para lo conveniente al bien público ó ageno, es el más substancial defecto de una raza, y el factor más importante del caimiento de una Nación.

Comulgo en los principios liberales desde mi juventud, pero mientras la Sociedad de hoy no tenga plena conciencia de los deberes del ciudadano para ejercitarlos con alto concepto, sin temor alguno al denunciador con el que lastimosamente se confunde al que tiene el valor social de cerrar al paso á lo ilegal ó incorrecto, mientras que la ley no escluya de hecho y penablemente á sus contraventores, defendiendo sin regateo á los que la acepten y escuden, no podrán asentarse sobre inalterable cimentaje los más sanos principios de las teorías democráticas, que perdurarán entre los políticos como idealismos de escuela.

Por eso hoy la opinión se estravía en el asunto de la circulación fiduciaria señalándose dentro de la misma secta de gobiernos subcesivamente inmediatos, y conjéneres, orientaciones tan distintas que en el alto concepto de la patria resultan inadmisibles dentro del problema de más entidad que Nación alguna ha tratado en su Parlamento.

Por eso enmudece un ilustre Senador, ó por lo menos se dilata la discusión de anunciado y solemne debate, sobre conducta de públicas personalidades en momentos relacionados con el honor nacional, proponiendo el esclarecimiento de tan elevadísima cuestión ó proyectos basados exclusivamente en radicalismos de escuela, ó principios de secta, que de antaño se sabe durarán, al menos en su esencia, lo que aquella viva gobernando.

Por eso permiten las incompatibilidades en los organismos administrativos provinciales ó locales, sin que la ley imponga al incurso el deber retirarse de su indebido lugar, ni sea suficiente á los restantes para que sin anatema puedan á ello obligarle.

Por eso languidece todo cuanto á la cosa pública se refiere, y desfallece el más avezado á la lucha; de ahí la nostalgia con la cual se censura á esa gran masa llamada neutra, y que más bien debiera denominársela desengañada.

Y esto que sucede en la vida política, se centuplica en la de los negocios; España está hoy material pacíficamente intervenida por el dinero extranjero, con la exclusión consiguiente, por innecesaria, de las tantas veces decantada de otra índole.

Las grandes y pingües explotaciones, con rarísima excepción, no solamente viven bajo pabellón que no es el nacional, sino que tienen á su frente y están dirigidos por quienes no poseen la ciudadanía española.

De otra parte en nuestra nación imperan los monopolios, los sindicatos, los solicitados conciertos, que si bien en un perfecto equilibrio desarrollan las industria, sin él destruyen la iniciativa de los pequeños capitales arrojándoles á la miseria, matan la competencia y elevan el mercantilismo á moldes y tarifas que hacen imposibles las más incluíbles necesidades de la vida.

Y, este estado de cosas perdura, imperan los grandes capitales ó los acaparamientos extranjeros, por que somos eminentemente superficiales, porque el símbolo de nuestro carácter que es la discordia personal; le llevamos á la Sociedad para el negocio derrumbándole, porque así como sentimos indolencia para defender lo medianó regenerándolo, extremamos la impaciencia para apoderarnos de lo bueno ó de lo regenerado, sin reparar en los medios, y perdiendo entonces toda consideración legítima y sensata de sí propios y de los demás, y claro está que con este sistema y bajo esta conducta, que es grandemente general, resultan sacrificados la paternidad de las ideas, los capitales modestamente reunidos para darles forma y realidad, y los sacrificios hechos en la incubación en el embrionario periodo de instalación y comienzo de vida.

F. CARSI.

Cronica Parisiense

SUMARIO: ¡Vaya un corbejal!—Ni que fuera un Luis XIV.—La partida.—Exposición culinaria.—El por qué.—En el Salón.—Lo más saliente.

Ya ha designado definitivamente Mr. Lou-

vet las personas que han de componer su séquito en su próxima expedición á Rusia.

De su cuarto militar irán el general Dubois, secretario general, y los oficiales coronel Sylvestre, Teniente coronel Lamy y comandante Chabaud. La representación diplomática, estará compuesta por el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcasse, por el director del Protocolo, Mr. Mallard, y los secretarios de embajada Deprat y Greignenil.

Además figuran en el ejército presidencial el jefe de la secretaría particular, Mr. Henry Ponlet, y el de la civil, Mr. Combarien.

El total de personas que compondrán el séquito ascenderá á más de ciento, cosa que nos hace creer que el presidente llevará á Rusia un acompañamiento más propio de una fastuosa corte que del jefe de un Estado que tiene por forma de gobierno la república.

Si hay censuras por ese lujo, seguramente serán de los socialistas rabiosos, á quienes sus doctrinas les hacen odiar ese afán por la ostentación que tanto domina al francés.

Pero no crean nuestros lectores que tal comitiva es obra de Mr. Loubet. Estamos seguros de que si este pudiera hacer mangas y capirotes de su futuro viaje, iría á Rusia sin otro acompañamiento que su secretario particular y un ayudante; por que pertenece al corto número de franceses que aman la sencillez y son eminentemente democratas.

El 14 de Mayo es el día señalado para la partida de Loubet. Se detendrá un día en Brest, para recibir á las autoridades y comisiones oficiales y particulares de departamento que acudan á saludarle; y el mismo día 16 se embarcará en Montcalon.

Dos Exposiciones ha inaugurado Monsieur Loubet en estos días: la del Salón, y la culinaria.

No faltarán personas que califiquen de extravagante la exposición culinaria; pero es por que desconocen cuan justificada está y lo importante y curiosa que es.

En Francia no están en mayoría los que por su voraz apetito llamamos en España tragones; pero si los que poseen exquisito paladar y disfrutan de un placer infinito cuando están sentados á la mesa y saboreando esquisitos y habilmente condimentados manjares.

Esta afición á la mesa bien servida tiene por consecuencia que la cocina francesa no se vea superada por la de ningún otro país, lo mismo por la infinidad de platos que la componen que por sus delicadezas.

Además de esto, sabido es la atención que

caría su vida sin vacilar por ganar un pleito que hace más de treinta años que sostiene en Europa. ¿Y no sabes tú cual es la causa de ese pleito? Es increíble. Trata de probar que desciende de los verdaderos señores de Kerjean, y que tiene derecho de llevar las armas de esa casa.

El caballero de Morvan quedó más contento que sorprendido de lo que Mortbars acaba de decirle.

Encontrábase feliz con la idea de que Juana pertenecía á la nobleza. ¿Y por qué? él mismo no hubiera podido responder á esta pregunta.

Al día siguiente al amanecer se ponía en camino acompañado de Montbars y Barbacana, para el monte Pithon, á donde llegó casi al mismo tiempo que su abversario.

—Caballero,—le dijo tranquilamente,—vos que estais acostumbrado á esta clase de asuntos, dignaos decidir de que modo nuestro combate debe tener lugar. Acepto anticipadamente y me conformo con el que adopteis.

Lorenzo no era ese mismo hombre que el lector ha visto en Leogano, tan violento, soberbio é impertinente; su fisonomía grave probaba el mucho caso que hacia de su adversario.

Por lo demás nada en el pirata anunciaba, no ya el temor, pero ni la menor sensación; hubiera sido evidente para un observador, que miraba esta lucha con la mayor indiferencia: un médico que hubiese contado los latidos de su corazón, no hubiera encontrado ni una pulsación de más por minuto.

En cuanto á de Morvan, aún cuando su postura correspondía dignamente á la del bello Lorenzo, en su interior no estaba tan tranquilo como éste: encontrábase apegado á la vida por esperanzas embriagadoras. Su juventud durante tanto tiempo comprimida se

Lorenzo con un semblante tan sinceramente afectado, que sorprendió á de Morvan.

—¡Ya lo creo! y de todo corazón...

El resto de la jornada se pasó sin ningún incidente notable.

El bello Lorenzo manifestó á Juana una amabilidad afectuosa que no se desmintió un solo instante, y á de Morvan una cortesía que probó al joven que el célebre pirata había debido vivir en la mayor sociedad.

Era ya casi de noche cuando llegaron á la habitación de Barbacana.

El forbante, al ver llegar á Lorenzo, no mostró la menor sorpresa; la historia del encuentro de la cincuentena y de los peligros que su hija había corrido, le dejó frío é indiferente, pero su fisonomía reflejó una singular expresión de ansiedad cuando el adversario de de Morvan, le dijo:

—Barbacana, ayer recibí noticias de Europa.

—¡Ah!—exclamó el viejo forbante;—¿y mi pleito?

—Aún no se ha terminado. Tu abogado,

en Francia, como en todos los pueblos donde sus habitantes saben donde les aprieta el zapato, se presta á los alimentos, razón sobrada para que se celebren concursos culinarios.

Tanto los críticos como los artistas y el público inteligente, reconocen que el actual *Salon*, no es ni mejor ni peor que los que últimamente le han precedido.

Figuran en él 1.200 obras, entre óleos, acuarelas esculturas y grabados. Realmente sobresaliente y que llame la atención, no hay ninguna.

Sin embargo, tienen siempre contempladores los cuadros. En familia, de Carolus-Duran, que además presenta una porción de retratos dignos de él; *Jubileo de Pasteur*, por Rixens, obra en que tanto puede admirarse la naturalidad y carácter de las figuras como lo fácil y fino de la ejecución; *Homenaje á Garnot*, poética composición en que Dubuje ha puesto toda su alma de artista, que no es miga de pan; *Adán y Eva*, de Gustavo Contois, *Banquete de los mártires*, por Gervex, que además presenta un interesante retrato del príncipe Napoleón; *La Isla dichosa*, de Bernard, y unos cuantos más, que llevan las firmas de Leon Frederic, Juan Valer, Luciano Simón, Dagnan Bauverel, Sargent y Blanche.

Entre las obras escultóricas figura *Ombres* y un busto de Victor Hugo, del gran Ralin, ese moderno Miguel Angel, que á pesar de sus muchos años pone una inspiración tan fresca y ahita de vida cual si no hubiera pasado de los 30 años—Entre los diversos bustos que hay, bien merecen ser colocados en preferente lugar el de Roden, por Julio Desbois, el de Camilo Lemoznier, Meunier, y la cabeza de Dantón, que presenta Pedro Roche.

Justifica las modificaciones en el *Cisneros* por haberse notado una deficiencia que tal vez no exista en el *Princesa de Asturias*.

Declara que por este año no habrá convocatorias para el ingreso en la Escuela Naval porque el material no ha tenido el desarrollo preciso para que se adquiera la debida instrucción y práctica de mar.

El señor Parrés habla para alusiones y dice que mientras los generales de la Armada han sido ministros se han perdido los barcos.

El general *Primo de Rivera* llama la atención del gobierno acerca del triste estado de muchas familias de militares que se consideran aún prisioneros en Filipinas.

El ministro de Estado contesta que se podrá hacer algo si se puntualizan los nombres de dichos prisioneros y el punto en que se hallan.

El señor *Gómez Imaz*, después de contestar al señor Parrés sobre las responsabilidades de los generales de la Armada que han sido ministros de Marina, pregunta si el *Lepanto* está en condiciones de navegar.

El señor Parrés vuelve á hablar de desastres sufridos mientras al frente de la marina han estado generales de la Armada.

El señor *Dónoso de la Campa* habla de la rifa iniciada por el Fomento Naval.

El ministro de Marina dice que esa asociación es extraoficial y la rifa responde á la propaganda.

Después se discute sobre asuntos de Consejo de Instrucción pública, y se levanta la sesión.

CONGRESO

Abrese á las cuatro menos cuarto, presidiendo el marqués de la Vega de Armijo.

En el Hacer están los ministros de Gracia y Justicia, haciendo é Instrucción.

El señor *Nocedal* apoya su proposición relativa á la concesión de un crédito de 500.000 pesetas para reparación de templos.

El ministro de Gracia y Justicia manifiesta que no se opone á la proposición y el Congreso la toma en consideración.

El señor *Lerroux* denuncia el hecho de que el gobierno de Colombia, clerical, reaccionario y jesuitico, recluta gentes en España para su guerra con el gobierno liberal de Venezuela. Pregunta si Venezuela ha formulado alguna reclamación sobre el asunto, y añade que entre los que han ido á Colombia figuran dos oficiales de nuestra armada, los que servirán á aquel gobierno clerical, jesuitico y reaccionario.

Una voz: ¡Y republicano!

El señor *Lerroux*: Se puede ser republicano y clerical. Aquí en España hay republicanos que mandan á sus hijos á educarse en colegios de jesuitas. (Rumores).

Protesta también de que el Ayuntamiento de Vigo se oponga á la construcción de un cementerio civil enfrente del católico.

El ministro de Gracia y Justicia promete que los ministros interesados contestarán oportunamente al señor *Lerroux*.

El señor *Muñoz Rivera* pide una relación del tiempo que los fiscales de las Audiencias han tardado en su poder las causas despachadas en los últimos años, para demostrar que el retraso

en la administración de justicia es debido á los fiscales y no á los abogados.

Otros diputados formulan ruegos y apoyan proposiciones de ley y se entra en la orden del día.

Continúa la discusión del proyecto de circulación fiduciaria y se aprueba el proyecto en medio de la mayor indiferencia.

EL CORRESPONSAL.

Madrid, 24.

De política

El senador de la minoría conservadora, señor *Parres Sobrino*, piensa explicar una interpelación acerca de la conveniencia de estrechar nuestras relaciones de amistad con la república mejicana, abriendo allí nuevos horizontes mercantiles que sirvan de un modo eficaz para indemnizarnos de las pérdidas sufridas en los mercados antillanos:

El asunto es de interés general y muy importante para los elementos industriales del país.

A última hora de la tarde estuvieron ayer reunidos en el Congreso casi todos los ministros con el presidente de la Cámara, para tratar del ceremonial del juramento del Rey, de la colocación de los representantes extranjeros y de los adornos que deben fijarse en el exterior é interior de aquel palacio.

Se acordó que el primer introductor de embajadores vaya al Congreso para poderse determinar la colocación que han de tener los príncipes y demás representantes extranjeros.

Parece que en el indulto que se prepara con motivo de la coronación del Rey, se comprenderán las penas correccionales y la mitad de las aflictivas.

El ministro de Gracia y Justicia se propone presentar en plazo breve un proyecto de ley á las Cortes, reformando el procedimiento contencioso administrativo.

Parece que el señor *Canalejas* sustenta el criterio de no dar colocación en los cargos del Instituto del Trabajo más que á los abogados que sean catedráticos, á los médicos higienistas, á ingenieros y á taquígrafos.

Del Extranjero.

Esperanzas de paz.

Los periódicos ingleses siguen mostrando esperanzas en un arreglo pacífico en Africa del Sur.

El hecho de las conferencias celebradas entre los jefes boers y los señores *Milner* y *Kit-chener*, cualquiera que haya sido su resultado, demuestra el deseo de ambos adversarios de llegar á una solución del conflicto y el no haberse acedido por *Kitchener* á un armisticio obedece á necesidades de la misma guerra; pero nada supone en contra de su deseo de conceder las mayores facilidades para un plebiscito.

Terrible incendio.

Un terrible incendio que estalló la noche última en *Aldersgate Street* destruyó unas 12 casas.

Dos bomberos resultaron heridos. Las pérdidas han sido enormes.

La ley del divorcio.—Audiencia en el Vaticano.

Roma.—Se ha enviado á la Cámara la protesta de los católicos contra la ley del divorcio por considerarla ofensiva á su religión.

El Santo Padre ha dado audiencia á un magistrado cadinense acompañado de toda su familia.

Al saber Su Santidad que una hija de aquél perdió á su marido en la guerra del Transvaal, la besó en la frente, prodigándole palabras de consuelo y diciéndole: ¡esta guerra es el último gran dolor de mi vida!

De provincias

Un niño rabioso

Telegrafian de Bilbao que ayer murió en dicha capital un niño á consecuencia de un ataque de hidrofobia fulminante.

Parece que el niño tenía un galgito de casta inglesa, con quien constantemente jugaba.

El otro día se encontró al perro amodorrado, no obstante lo cual logró que le hiciera algunas caricias.

A las pocas horas el galgo murió, pero sin que se creyera que pudiera haber sido de hidrofobia.

Ayer mañana el niño comenzó á sentirse tan mal, que precipitadamente hubo que llamar á un médico, cuyos auxilios fueron por completo ineficaces.

La infeliz criatura dejaba de existir á las nueve.

A los pocos momentos el cadáver estaba completamente negro.

Crimen

En Cotillas, Murcia, se ha cometido un crimen brutal.

Un joven de veintisiete años, llamado *Joaquín Oliva*, llegó á su casa, procedente de Cartagena y se acostó.

A los pocos momentos le llamó un hermano suyo para que le acompañara á tomar una copa en la taberna.

Marcharon juntos, y al entrar en la taberna varios individuos se arrojaron sobre *Joaquín*, haciéndole algunos disparos y acorbillándole á puñaladas; hasta que lo vieron muerto.

El infeliz quedó horriblemente mutilado.

Un tío de la víctima se ha declarado autor del delito; pero están presos, además, otros cuatro parientes de aquél, por creerse que todos ellos han tomado parte material en el crimen, cuyos móviles han sido enemistades de familia.

CRONICA.

Ecós de Sociedad

Hemos oído asegurar á persona que nos merece crédito que desde el próximo sábado los señores de *Serrano* empezarán unas preciosas

cuya carta tengo aquí, pide un nuevo envío de fondos:

—Tantos como quiera...—repuso *Barbacana* con ardor.—Si necesita cien mil escudos que me lo diga, y saquearé, si es necesario, una ciudad entera para hacerme con ese dinero...

La palabra pleito producía un efecto tan extraño en la boca del forbante, ese hombre medio salvaje, colocado tan lejos de la civilización que de *Morvan*, tan pronto como se encontró solo con *Montbars*, se apresuró á pedirle una explicación sobre el particular.

—El corazón humano es una de las cosas más raras de este mundo,—le respondió el jefe de los piratas.—Ese *Barbacana* que ves tan indiferente á todo, que ha dejado á su hija en una ignorancia sin ejemplar, que la permite que se exponga á las casualidades de la guerra, que la abandona, por decirlo así, á las brutales pasiones de los bandidos, y que sólo un milagro la ha salvado: ese hombre que no se levantaría de su silla aun cuando esto tuviese que valerle una fortuna, sacrifi-

la espalda ó ya bien demasiado de lado, el tiro se había según la expresión en uso, verificado con perfidia, y entonces se ataba al forbante á un árbol y se le mataba.

Muchos piratas así condenados y ejecutados, habiendo sostenido con una energía extraordinaria su inocencia en sus últimos momentos, fueron causa de que los primeros gobernadores que llegaron á la isla, mandaran que en adelante ningún duelo podría tener lugar sin varios testigos de una y otra parte.

Sin embargo, á fin de no dar margen á disputas, los testigos no estaban encargados de los intereses de ninguno de los dos campeones; su misión se limitaba á asistir pasivamente al combate, y los adversarios arreglaban ellos mismos las condiciones del duelo.

De *Morban*, á quien *Montbars* había puesto al corriente de todos estos detalles, quiso por una especie de galantería que entraba en su carácter, conformarse con todo cuanto *Lorenzo* decidiese.

CAPITULO XXX

LA HORA SUPREMA

En los primeros tiempos de la ocupación de la isla de Santo Domingo por los franceses los duelos entre los piratas ó forbantes tenían lugar sin testigos.

Los adversarios solo estaban obligados á declarar á sus camaradas el día fijado para el encuentro. Cumplida esta formalidad, ambos á dos partían armados de sus correspondientes fusiles y se batían como mejor les parecía. Cuando uno de los dos sucumbía, (y este caso se presentaba de diez veces nueve) un cirujano se hallaba encargado, por los forbantes reunidos, de visitar la entrada de la bala. Si encontraba que había penetrado por

veladas en los amplios salones del Gobierno Civil.

Hoy á las doce ha pasado con dirección á Santa María de Nieva procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo don Julián González, digno gobernador que fué de Segovia.

Instrucción pública.

Por el Rectorado de la Universidad Central ha sido nombrado, en virtud de concurso único de Febrero de 1901, don Joaquín Gutiérrez Roldán maestro en propiedad de la escuela pública elemental de niños de Montejo de Arévalo.

—Por el mismo Centro ha sido nombrada maestra de la escuela mixta de Negredo dotada con el sueldo anual de 350 pesetas, doña Elisa de la Torre y Martín.

—El día 21 del actual cesó en el cargo de maestro de la escuela de niños de Zarzuela del Monte don Escolástico Escobet, con motivo de ir á posesionarse de la de Collado Villalba (Madrid.)

—Ha tomado posesión de la escuela incompleta de ambos sexos de Cozuelos de Fuentidueña doña Petra Hernangómez y Sanz.

—Se recibieron los presupuestos escolares de Fuenterebollo, Anaya, Arcones, Membibre, Ochando, Cabezuela y Remondo; y la cuenta de material de San Pedro de Gaillos.

Ha sido trasladado á la Delegación de Hacienda de Valladolid, nuestro querido amigo el oficial de cuarta clase de esta Administración de Contribuciones don Manuel Freire.

Orfeón segoviano

Circula como rumor, que el Comercio de esta población piensa regalar el Estandarte tan necesario á la masa coral y el cual se ve imposibilitada de comprar la Sociedad, dado el poco tiempo transcurrido desde su fundación y los pequeños ingresos habidos en la misma. Según nuestras noticias algunos individuos amantes de todo lo que redunde en beneficio de Segovia piensan abrir una cuestión voluntaria con tal fin, invitando á la vez á las señoritas de la población.

Aplaudimos tal pensamiento y le apoyaremos con todas nuestras energías, pues siempre fuimos amantes de todo lo que supone adelanto en la cultura de las clases populares.

De viaje.

Se encuentran en Segovia la señora de don Felipe Montalvo, de Zarzuela del Monte; don Lucas Sastre, de Torrecaballeros y los inteligentes Secretarios don Madrona y Valverde, éste acompañado de su esposa.

También hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo don Julián Grima, ilustrado médico de Cantalejo, que ha llegado hoy á Segovia acompañado de su distinguida esposa y de dos de sus hijos.

Continúa en estado de gravedad nuestro estimado amigo don Rafael Sierra, distinguido jefe de Artillería.

Celebraremos muy de veras que la enfermedad se resuelva favorablemente.

Absueltos

Se han dictado sentencias absolviendo libremente en las causas que se les seguían por daños é injurias, respectivamente, á nuestros amigos don Casto Cachorro de Fuente el Olmo de Fuentidueña y don Santiago Pérez, de Yanaguas.

Sea enhorabuena.

La Asociación primaria de señoritas, auxiliadora de las misiones, tiene acordado celebrar el próximo domingo su fiesta anual, con una modesta exposición de las labores confeccionadas por las educandas durante todo el año.

Tendrá lugar el acto en la casa convento de las Siervas de María (Canongla Nueva) de diez á una y de tres á seis; en el presente año no se hacen invitaciones particulares.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la *Lactoferina* del doctor Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

El *Boletín Oficial* de ayer publica una circular del Gobierno Civil de la provincia concediendo un plazo de ocho días á los Alcaldes para que cumplan con el servicio que ya se les encomendó anteriormente de la inmediata contribución de las juntas municipales para la formación del Censo del ganado caballar y mular.

En la Diputación provincial ha continuado hoy la discusión sobre la Memoria; y esta tarde á las cinco se ha reanudado para discutir el proyecto de Montepío para los empleados de dicha Corporación, siendo de presumir que termine la sesión á hora avanzada de la noche y con ella las que están señaladas en este semestre.

Licencia de casa

Por la guardia civil del puesto de Sepúlveda, ha sido denunciado el vecino de Consuegra, Lucas Casado Gil, por haberle hallado cazando con reclamo de perdiz.

Dicho sujeto se dió á la fuga dejando abandonado en el sitio una jaula con una perdiz viva y un hacha.

Multado

Por el señor Gobernador Civil le ha sido impuesta la multa de 10 pesetas al dueño del establecimiento de bebidas del Barrio de San Lorenzo Valentín Torrico, por admitir consumidores después de la hora señalada para el cierre.

El servicio de Correos

Con mucho gusto hemos oído de labios del Jefe de Correos de esta provincia, señor Esteban, el firmísimo propósito que tiene de castigar severamente cuantas faltas cometan los carteros y peatones en el desempeño de su cargo.

No podré tolerar—dice—que un objeto cualquiera que se deposite en las oficinas de Correos, sufra extravío ni tampoco el menor retraso en su curso, porque no es este el camino de llevar al público la confianza absoluta que menester es le inspire el servicio postal.

Toda carta, todo periódico, cualquier otro objeto de los que por correo circulan, es preciso que llegue oportunamente al destinatario; y si esto no sucediera que sepa el remitente los motivos. Por lo que afecta á esta provincia ofrezco que así ha de ocurrir y repito que habré de ser inexorable con el funcionario que infrinja lo más mínimo las disposiciones reglamentarias.

Nosotros, accediendo á su invitación y por lo mismo que deseamos también para Segovia y su provincia la mayor perfección en todos sus servicios públicos prometemos al señor Esteban tenerle al corriente de cuantas faltas observemos y entre tanto le damos las gracias más expresivas por su extrema bondad, en atender nuestras justas indicaciones.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

En el correo descendente de anoche regresó á Segovia la Comisión que fué á Madrid y Colmenar á contratar los toros y caballos para las próximas ferias.

Sus trabajos parece ser que han sido coronados con el mejor éxito; los toros á pesar de ser algunos de más peso que los lidiados el año pasado, puesto que los hay de más de treinta arrobas, cuestan 150 pesetas menos y en los caballos han podido lograr importante economía dentro de los precios que señalaban los contratistas, quienes, claro está, procuran sacar racha en estos momentos en que los ganados se cotizan á precios elevadísimos.

He aquí los nombres de los toros que han de lidiarse el día de San Pedro y que son, como el pasado año, de la ganadería de doña Aurea Gómez, de Colmenar:

Cariallegre, núm. 14.—Ranohero, núm. 20.

—Guerrero, núm. 16.—Bonito, núm. 8.—Tirador, núm. 3.—Trallero, núm. 17.—Larguero, núm. 9.

Divisa azul turquí y blanca.

Y á propósito del viaje efectuado por los señores de la comisión. Nos dice el señor Matos, y con gusto lo consignamos, que los gastos ocasionados en dicho viaje, se han elevado á trescientas pesetas, y no á mil como maliciosamente se ha dicho, habiendo devuelto á su llegada á las arcas del municipio, el sobrante de la cantidad que para tal fin llevaban.

Por ser superior al ácido bórico y al liborato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el *Borisol* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Caja 2'25 pesetas.

Ha dejado de formar parte de la redacción del *Diario de Avisos* nuestro estimado amigo y compañero en la prensa don Miguel de Zárraga.

HERNIAS (quebraduras)
desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc., etc.

Llegará á Segovia el Director técnico del Gabinete de Ortopedia moderna de la calle de Fuencarral, número 29, de Madrid, y recibirá los días 27 y 28 en el Hotel de «La Burgalesa» y en Sepúlveda los días 30 y 31 en el Hotel de Francisco Falco, de once á una y de tres á seis, á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar inútilmente su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano Patente son contruidos todos de aluminio y por lo tanto de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta hoy, y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el Representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Segovia los días 27 y 28, y en Sepúlveda los días 30 y 31 del presente.

A causa de la gran afluencia de forasteros que acuden á Madrid en las próximas fiestas, ha establecido esta casa dos Gabinetes más reservados, exclusivamente para la aplicación de los corsés aluminio Patente para señoras, con los que se corrigen todas las deformidades en la espalda y pecho, y los corsés faja para reducción de vientre, tan usados por las señoras más distinguidas, y cuyos buenos resultados todos conocen.

Durante las fiestas este Gabinete recibirá á su clientela desde las diez de la mañana hasta las nueve de la noche.

Nuestra Información mercantil.

Segovia.

Trigo, 43 á 43'50 reales.—Centeno, de 29 á 30 idem. Cebada, á 26 y 26'50 idem.—Algarrobas, á 34 idem. Tendencia sostenida.

Sepúlveda.

En este mercado han regido los siguientes precios: Trigo bueno á 42 reales fanega; superior á 60 reales; centeno á 31'50; algarrobas á 34; avena á 00. Yeros á 37. Garbanzos de 86 á 140 reales fanega.

Arévalo.

Han entrado 700 fanegas de trigo que se cotiza á 43 y 44 reales. Precios sostenidos. Tiempo bueno

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Ebedio, Hermógenes y Calixto Mártires. San Esteban Mártir y San Filón y Agatódote, Diáconos. San Aniano Obispo y San Ermitio Obispo y Confesor.

SAN MARCOS EVANGELISTA.

Uno de los primeros que convirtió el Apóstol San Pedro después de la venida del Espíritu Santo fué Marcos natural de Cirene, en la provincia de Pentapolis, aunque judío de origen y de familia sacerdotal. Fué destinado al Egipto á sembrar la divina palabra, y después de haber hecho maravillosas conversiones en todas aquellas tierras, se estableció en Alejandría, donde convirtió una buena parte de la ciudad. Pero los gentiles furiosos contra Marcos, porque abolía el culto de sus ídolos, y reprendía sus nefandas costumbres, se amotinaron, y habiéndole atado por los pies en ocasión que estaba celebrando la Santa Misa, le arrastraron por la ciudad. Maltratado por todo el día, le metieron en la cárcel por la noche, y al día siguiente repitieron la misma crueldad, en cuyo suplicio alcanzó la palma del martirio por los años de 68.

AGRIDULCES

En un Congreso médico, en que se trataba de la tuberculosis, dijo un célebre doctor: —Yo he estado tísico y me curé permaneciendo seis meses en una cuedra.

Y otro médico le contestó: —Ya se sabe que para la tisis nada como la vida de familia.

En la calle: —Señorita!... La joven no contesta y prosigue su camino. —Señorita! permítame usted que le diga dos palabras.

—La joven lanza una mirada terrible á su perseguidor toma un coche, y con voz enérgica exclama: —Caballero, calle Tal... número 20, cuarto segundo derecha.

Conferencia telefónica
SEIS TARDE.

Firma de la Reina.

S. M. la Reina ha firmado una extensa combinación de altos cargos, nombrando, presidente de sala de la Audiencia de Madrid al señor Benayas, Senador vitalicio al señor Cepeda; director de Registros al señor Melles y director de Penales á don Adolfo S. de Figueroa.

También ha sido nombrado subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia don Luis Silvela.

Reglamento de teatros.—Huelgas.—Consejo de ministros.

Mañana publicará la *Gaceta* el Reglamento por que han de regirse todos los teatros de España, y otra disposición prohibiendo que continúen abiertos todos los coliseos que no reúnan las condiciones de seguridad suficientes.

—Se reciben noticias de Moseow dando cuenta de una importante huelga de tejedores. Ha intervenido la policía en una refriega en la que han resultado bastantes heridos y algunos muertos.

—Al Consejo celebrado hoy ha asistido, también S. M. el Rey colocándose á la derecha de la Regente. El señor Sagasta ha pronunciado un discurso ocupándose de la situación actual de la política interior é internacional.

Las sesiones de Cortes.—Congreso.

Rodrigo Soriano se ocupa extensamente y en tono humorístico de la intención carlista y de su futuro gobierno y después de manifestar que ellos no habian de consentirlo, termina negando todo fundamento á los rumores propalados y al supuesto viaje de don Jaime á Barcelona.

Le contesta el señor Moret afirmando también que no hay nada de cierto de tales rumores.

Después de un vivo incidente entre los señores Vibona y Bustamante, se entra en el debate político haciendo uso de la palabra el señor Romero Robledo, quien con su peculiar oratoria arremete contra los partidos turnantes y se declara firme partidario de la concentración que también S. M. deseaba en la pasada crisis.

Extiendese en largas consideraciones sobre estos extremos y dice entre otras cosas que producen hilaridad en la Cámara, lo siguiente encarándose con el señor Silvela: «S. S. y yo estamos á estas fechas coagulados de no haber existido un Anguillillo.» Continúa hablando en estos momentos.

Senado.

Después de dar cuenta del fallecimiento de un Senador, usó de la palabra el señor Trueba denunciando el estado ruinoso en que se encuentra la torre de la Catedral de Zamora.

Se trata de la supresión del descuento de los empleados durante las próximas fiestas reales y se entra en el orden del día continuando el debate sobre el asunto del Muni.

Nuevas elecciones.—Los cambios.

La «Gaceta» publicará la convocatoria para elecciones de Senadores en Valladolid.

Los cambios.

Se han cotizado hoy los francos á 37'30; las libras á 34'55 y el interior á 71'85.

—Rosór.—

COCHES

Zóilo Garcia

En esta antigua casa se sirven para paseos y viajes toda clase de carruajes á precios módicos. Coche á todos los trenes el cual sale de la «Fonda del Siglo.»

Servicio de camionaje para mudanzas dentro y fuera de la población.

En la calle de la Victoria, 1 y sucursal «Fonda del Siglo», pueden hacerse los pedidos.

VENTA

de la casa sita en esta Ciudad, calle de los Desamparados, núm. 15.

Está encargado para tratar del precio y condiciones el Procurador don Gaspar Cabrero, Plaza de los Huertos, número 1.

Profesora

Se necesita una maestra con título para sustituir á otra por algún tiempo. En la Administración de este periódico darán razón.

SECCION DE ANUNCIOS

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de París.

5.000 PÉSETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

	Pesetas		Pesetas
Anillo para caballero, oro y brillante.	50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante.	25
Idem para íd. (brillante muy grueso).	100	Idem para señora ídem ídem.	50
Alfiler ídem íd.	25	Idem para íd. (brillantes gruesos).	100
Alfiler ídem íd. íd. (brillante muy grueso).	50	Idem para niña (verdadero regalo).	25
Anillo para señora ó señorita ídem ídem.	25		

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados. Envíese la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos: ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes **Ans; Alaska**
G. A. Buys, Corso Romana, 18, Milán (Italia.)

NO MÁS BLENORRAGIAS (PURGACIONES)

Se curan siempre y rápidamente con la **INYECCION CUBAS**, por antiguas y rebeldes que sean á otros tratamientos. No producen estrecheces ni orquitis por ser su composición de balsámicos. El sándalo y la copaiba estropean el estómago.

—Precio 3 pesetas. Por correo 3'50—

De venta al por mayor: farmacia del autor. Huertas, 15, Madrid y las principales farmacias.

En Segovia: Don F. Marcos, P. de Corpus, 7.

EMULSION NADAL
que contiene el 80 p. 100
del aceite hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos.
AVALIADA por el Dr. Bonet secretario de la Facultad de Farmacia en MADRID
Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Alimento concentrado y medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario á los niños, subartritis, parositas débiles. Cura la Tos, Catarros, Vitis, Escrófulas, Neuritis, etc. Evita la lepra y el vigor. Escojete y lava en las enfermedades constitutivas, convulsiones, diabetes, etc. — En todas las farmacias.

LA ADMINISTRACIÓN

Centro general de representaciones

establecido en Segovia

con mayor número de poderes de Ayuntamientos que ningún otro en dicha provincia

Corresponsales activísimos en Madrid

Asesoría por letrados.—Asuntos civiles, mercantiles administrativos y contencioso-administrativos.—Inscripciones de la Denda pública y resguardos de la Caja de Depósitos.—Pensiones civiles y militares.—Testamentarias.—Créditos.—Repartos, presupuestos y cuentas municipales.—Proyectos de contratos públicos.

Pídanse detalles.

DON GERMÁN CANO. Isabel la Católica, 1, entresuelo, SEGOVIA.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

Vapores que prestarán los servicios en el mes actual, salvo contingencias.

LÍNEAS DE CUBA Y MEJICO.

Días 19 de Santander y 20 de Coruña el vapor **Alfonso XIII**, capitán D. M. DESCHAMPS.

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor **Buenos Aires**, capitán D. G. AMEZAGA.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA.

Días 11 de Barcelona y 15 de Cádiz el vapor **I. de Penay**, capitán D. M. QUEVEDO.

LÍNEA DE FILIPINAS.

Día 25 de Barcelona, el vapor **Antonio López** capitán, D. J. CASTELLA.

LÍNEA DE BUENOS AIRES.

Días 3 de Barcelona y 7 de Cádiz el vapor **P. de Santrústegui**, capitán D. A. ROLDÓS.

LÍNEA DEL BRASIL.

Días 2 de Vigo y 8 de Cádiz el vapor **Méjico** capitán D. J. OSLE.

LÍNEA DE FERNANDO POO.

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor **Ciudad Condal**, capitán D. J. CALZADA.

LÍNEA DE CANARIAS.

Días 17 de Barcelona y 22 de Cádiz, el vapor **M. L. Villaverde**, capitán D. A. MARROIG.

LÍNEA DE TANGER.

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. A partir del correo del Norte de 20 de Marzo y hasta nuevo aviso, los vapores de dicha línea harán la escala de Progreso además de la de Veracruz, admitiendo carga y pasaje para aquel destino en las mismas condiciones que para aquel destino en las mismas condiciones que para este.

También podrá admitirse carga y pasaje para Progreso y Veracruz con trabajos en Habana á los correos del Norte, por los vapores de la línea de Venezuela Colombia.

Por lo que respecta á las mercancías que se admitan en los buques de este servicio, llamamos su atención hacia los gastos de trasbordo en Habana que pueden calcularse en 5 pesetas por tonelada, y que han de cobrarse á parte del flete y por el mencionado concepto.

Para mas informes. En Barcelona: **La Compañía Trasatlántica** y los señores Ripol y Compañía, Dormitorio San Francisco, 25.—Cádiz: Delegación de la **Compañía Trasatlántica**.—Madrid: Agencia de la **Compañía Trasatlántica**, Puerta del Sol, 13.—Santander: señores Hijos de Angel Pérez y Compañía.—Coruña: Agencia de la Compañía.—Vigo: Don Antonio López de Neira.—Cartagena: Sres. Boch Hermanos.—Valencia: Sres. Yvens y Comp.—Málaga: D. Antonio Duarte.—Segovia: D. V. Fernández, Juan Bravo, núm. 70.

NOTA.—**Línea de Cuba servicio del 20**, se admite pasaje y carga para Santo Domingo y San Pedro de Macais, con trasbordo en Habana, y en los correos del 30, para Puerto Plata, con trasbordo en el mismo punto; y en la **Línea de Venezuela-Colombia**, que se admite el pasaje y carga para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macais, con trasbordo en Habana.

LA COSMOPOLITA

Oficinas de comisiones, información y publicidad periodística

Habiendo hecho éstas Oficinas contratos especiales con los mejores **Hoteles, Fondas, Casas de Huéspedes y particulares** de esta Corte, podemos ofrecer á los señores Viajeros, cómodas habitaciones y excelente trato y mesa en condiciones inmejorables. También tenemos, reservadas, habitaciones para los festejos de Mayo.

Dirigirse por carta al señor Administrador de **La Cosmopolita**, calle de Chinchilla, 9, Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICO-TELEGRAFICOS

Una consulta

En qué consiste la belleza? Esta pregunta nos han hecho por carta muchas suscriptoras.

Pues bien; nosotros deseosos de complacerlas las diremos, que la belleza en la mujer está en los ojos y en la boca, especialmente en esta. Una señorita con los dientes amarillos y designales ó mellada, no puede tener ningún atractivo. Del abandono de la dentadura se producen con frecuencia los dolores de muelas y la fetidez de aliento.

Recomendamos á nuestras lectoras al renombrado dentista don Gabriel M. Sanz, quien las pondrá la boca limpia y arreglada por poco dinero.

PLAZA DEL CORPUS, 13, PRAL

Claudio Moreno

Ha recibido procedentes de las mejores fábricas del extranjero, sombreros última novedad, de color: para la primavera, teniendo hechos grandes pedidos de sombreros de verano, para caballeros y para niños.

En este acreditado establecimiento encontrarán sus numerosos clientes, sombreros de copa, de la última forma, de teja para señores sacerdotes; blancos, de campo y gorras de todas clases.—JUAN BRAVO 11.

Chocolates

Muy eficazmente recomendamos á nuestros lectores que prueben los riquísimos chocolates que se elaboran en la conocida y acreditada casa de don Juan Margareto, Real del Carmen, 6.

La gente de buen gusto hace constantes pedidos á esta casa, del más rico de los chocolates que hoy se venden en Segovia y partes adyacentes.

A los que no les guste el chocolate le recomendamos el queso especial de Rabanedo.

No olvidarse

6, REAL DEL CARMEN, 6.

Una noticia.

Los que como nosotros, hemos visto los muestrarios de géneros de última novedad, para trajes de primavera para caballero que tiene en los almacenes el conocido comerciante don **Cristino González** podemos asegurar que no los hay ni mejores ni de mejor gusto.

Recomendamos á nuestros lectores esta casa y que no se haga ninguna ropa, hasta no haber visto lo que tiene don **Cristino González**, en su elegante comercio.

JUAN BRAVO, 10.

UNTURBE.

Gran fotografía en la que se usa de todos los procedimientos modernos. Véanse sus escaparates y la entrada de la galería en donde se exhiben retratos de todos los tamaños y procedimientos.

Y esto, aunque nadie lo crea y que á retratarse invita es saber que de una que es fea saca Unturbe una bonita.

REAL DEL CARMEN, 1

SASTRERIA

DE **NARGISO DE LA ORDEN**

Corte esmerado con arreglo á los últimos figurines de modas. Especialidad en trajes para sacerdotes. Precios económicos.

—Visita esta casa y os convencereis.—

PLAZA MAYOR, 41, SEGOVIA.

LA SOLUCIÓN

K +

Este es un jeroglífico que trae loca á toda la provincia.

K + K + K +

Pues la solución es la siguiente y que ha tenido á bien facilitarnos don Adrián Ramirez.

K +

Que quiere decir **camas**; no se encuentran mejores que las que este señor tiene en su almacén.

PLAZA MAYOR 2.

K +

Segovia.—Imprenta de F. Santuste.